

Martes 17 de mayo de 2016

El Financiero Duplica aumento de la deuda de CDMX al de su economía

DAINZÚ PATIÑO El crecimiento de la contratación de deuda en la Ciudad de México duplicó el ritmo de la actividad económica local. De acuerdo con datos de Hacienda e INEGI, mientras que en 2015 el crecimiento de la deuda en términos absolutos fue de 4.1 por ciento real, la economía avanzó 2.1 por ciento anual real. Un menor ritmo de crecimiento en la población, la escasez de recursos para infraestructura de transporte y movilidad de bajo impacto y condiciones menos propicias para la llegada de inversiones explican esta situación, refirieron expertos en finanzas estatales. "La Ciudad de México no puede crecer a mayor ritmo porque se ha estabilizado su crecimiento poblacional. Es una de las entidades con mayor índice de PIB per cápita, pero crece poco pues sus fuentes de ingresos ya fueron explotadas", dijo Kristobal Meléndez del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). En 2012 la deuda de la Ciudad de México y su actividad económica, medida por el Índice Trimestral de Actividad Económica Estatal (ITAAE), crecieron a tasas de 0.9 y 4.4 por ciento anual y en términos reales, respectivamente. P.C. SHCP, INEGI, Ciudad de México, deuda Reservas sin restituir en 2015; sólo hay crudo para ocho años

SERGIO MEANA México tiene reservas petroleras para 8.1 años, de acuerdo con el reporta anual de Pemex que ubicó a las reservas probadas en 9 mil 632 millones de barriles de petróleo crudo equivalente. Esto significa una disminución de 1.5 años, con respecto a los 9.6 años de reservas probadas que se tenían en 2014. Durante 2015, se obtuvieron 120 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente de reservas probadas que fueron obtenidas por descubrimientos. Sin embargo, este volumen no fue suficiente para compensar las reducciones de reservas por revisiones, delimitaciones, desarrollo y producción, en 2015, reconoció Pemex. "Como resultado no hubo restitución de reservas probadas en 2015. La tasa de restitución de reservas de 2014 fue de 18 por ciento al no tener restitución de reservas en 2015 implica una declinación en las reservas probadas en ambos periodos", afirmó la petrolera. P.C. petróleo, reservas, producción Acuerdos México-China traerán 480 mdd de inversión

EDUARDO AGUILAR México espera intensificar su participación en sectores como el automotriz, aeroespacial, eléctrico y electrónico, mediante la alianza estratégica con empresas chinas, dijo Rogelio Garza Garza, subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, en el marco del Foro de Cooperación México-China, en específico, con la provincia de Guangdong. Sergio Ley, presidente de la sección internacional para Asia y Oceanía del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), resaltó que los acuerdos firmados con empresas chinas podría atraer una inversión de 480 millones de dólares. Por su parte Rogelio Garza Garza indicó que "atestiguamos estos acuerdos de delegaciones empresariales para hacer más intercambio de información, intensificar un poco la actividad en estos sectores y aumentar la colaboración. "En un segundo periodo son acuerdos de cooperación técnica, pero lo que hay que hacer ahorita es empezar a trabajar mucho más en forma en ciertos sectores e industria", dijo P.C. China, economía mundial, comercio internacional, inversión Nueva Zelanda quiere distribuir para México VALENTE VILLAMIL Nueva Zelanda se apunta para convertirse en la central de distribución de agroalimentos mexicanos al mercado asiático de cara a la eventual entrada en vigor del acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP), aseguró la embajadora de este país en México, Claire Kelly. Esto debido a que Nueva Zelanda tiene acuerdos de libre comercio tanto con China como con los países miembros de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN), lo que alentaría las inversiones mexicanas de este sector. En entrevista con El Financiero aseguró que además de aprovechar a Nueva Zelanda como una plataforma exportadora de productos mexicanos a Asia, también hay que considerar que esta isla de 4.5 millones de habitantes puede ser un mercado idóneo de frutas y vegetales mexicanos, donde en 2014 se compraron cerca de 209 millones de dólares en mercancía de México, de acuerdo con el Observatory of Economic Complexity. "También queremos aumentar las importaciones de frutas y vegetales, esto toma más tiempo por las cuestiones de salud y sanidad. Hay mucho interés en importar limones, más mangos y aguacates, pero México tiene mucha fruta que sería interesante importar", dijo Kelly. P.C. Nueva Zelanda, sector agroalimentario, exportaciones, comercio internacional, acuerdos comerciales México, 3er mercado donde más produce autos Nissan

AXEL SÁNCHEZ Al cierre del año fiscal 2015, Nissan Motor Co. armó 830 mil 194 automóviles en México, 23 mil 49 unidades más que un año antes, colocándose como el tercer mercado donde más aumentó su producción de vehículos en el mundo, después de Estados Unidos y Tailandia. En su reporte financiero, la empresa japonesa destacó que México superó a países como India, Rusia y Filipinas en el ensamblado de autos. "Estos sólidos resultados (del 2015) reflejan el éxito de nuestra continua ofensiva de producto en el mercado de Norteamérica (que incluye a México)", señaló Carlos Ghosn, presidente y CEO de Nissan Motor Corporation, en conferencia telefónica con analistas. México también fue el mercado de mayor crecimiento porcentual en ventas para la empresa en el mundo, al aumentar 15.3 por ciento su colocación de unidades en el año fiscal, muy por encima del incremento de 1.8 por ciento que observó a nivel global, dijo Joseph Peter, director de finanzas de la automotriz. P.C. industria automotriz, Nissan, producción Superávit automotriz 'mete reversa' por 1ª vez desde 2009

AXEL SÁNCHEZ En el primer trimestre de 2016, la balanza comercial del sector automotriz reportó un superávit de 11 mil 968 millones de dólares, 2.9 por ciento menos que en igual periodo del año pasado, revelan datos del Banco de México. Se trata de la primera caída para un trimestre igual desde la crisis económica de 2009, cuando en los primeros tres meses de ese año se tuvo un saldo favorable de 2 mil 680 millones de dólares, 31.2 por ciento inferior al del mismo lapso del 2008. Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), explicó que esto se debe al ajuste en la estrategia de la producción de algunas armadoras ante una menor demanda de autos ligeros en Estados Unidos y Canadá, mercados a donde se destina el 80 por ciento de las exportaciones de México. Sin embargo, destacó que la puesta en marcha de las plantas de KIA y Audi revertirán esta situación, principalmente la de la firma de origen alemán, donde se producirá una SUVs, modelos de gran demanda en el vecino país del norte. "Tenemos un efecto que poco tiene que ver con las capacidades de México. Sigo convencido de que vamos a alcanzar

niveles récord, de ninguna manera afecta los pronósticos de un crecimiento por encima del año pasado", dijo Solís. P.C. industria automotriz México tendrá 60 millones de internautas en el 2016

ITZEL CASTAÑARES Inversiones millonarias de empresas de telecomunicaciones en México provocarán que en 2016, el número de personas conectadas a internet llegue a 60 millones, desde los 54 millones que hay actualmente, para un aumento de 11 por ciento, de acuerdo con estimaciones de The Competitive Intelligence Unit (CIU). Así, el 50.4 por ciento de los 119.5 millones de habitantes del país estarían conectados, consideró la consultora con base en los últimos datos reflejados por la Asociación Mexicana de Internet (AMIPCI), un incremento que será producto de las inversiones en el sector de telecomunicaciones, explicó Radamés Camargo, analista de The CIU. El Informe Trimestral Estadístico del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) correspondiente al último trimestre de 2015, revela que los operadores de telecomunicaciones fijas invirtieron casi 50 por ciento más respecto al mismo lapso de un año antes, llegando a 47 mil 600 millones de pesos. "En primer lugar, hay un esfuerzo de mercado para realizar conexiones, es decir, llevar los servicios a lugares que no llegaban antes. Además, los operadores móviles están ofreciendo paquetes de internet, que en algunos casos, es ilimitado para algunos servicios", comentó Camargo. México ocupa el cuarto lugar de penetración de banda ancha fija, por arriba de China y Brasil, pero por debajo de Colombia, Chile y Turquía (considerando naciones similares a México), mientras que en banda ancha móvil se ubica hasta el sexto sitio, detrás de Brasil, Chile, Turquía, China y Colombia, según el IFT. P.C. IFT, telecomunicaciones, internet Reforma Bajan en 79 mdd reservas internacionales

Por Notimex Cd. de México México (17 mayo 2016).- El saldo de las reservas internacionales del País fue de 177 mil 653 millones de dólares al 13 de mayo de este año, lo que significó una reducción semanal de 79 millones de dólares y su segunda baja consecutiva. El Banco de México (Banxico) explica que la disminución que registraron las reservas internacionales del 9 al 13 de mayo fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al propio instituto central por 23 millones de dólares. Asimismo, por una reducción de 56 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del banco central, detalla en su estado de cuenta semanal. P.C. Banco de México, reservas internacionales Buscará a pymes Cluster de Energía

Por Luis Valle Monterrey México (17 mayo 2016).- Una vez que entre en operación, el siguiente mes, el Cluster de Energía de Nuevo León buscará desarrollar un programa de capacitación y asesoría para el cumplimiento regulatorio dirigido a pymes y grandes empresas del sector. Esta iniciativa se incluyó junto a otros seis objetivos prioritarios, tras una reunión en la Escuela de Gobierno del Tec de Monterrey para definir la agenda estratégica. El Cluster promoverá el desarrollo de proveedores locales que se integren gradualmente en las cadenas de valor del sector, del que ya tienen unas 150 mipymes identificadas en el Estado. Otro objetivo, señaló César Cadena, presidente del Cluster, es crear las condiciones para que existan al menos tres centros de almacenaje y distribución de gasolinas en el Estado. Empresas como las estadounidenses Bulkmatic y Howard Energy Partners, y la regia Petrorack, están en el desarrollo de nuevas terminales de almacenamiento o ampliando las existentes. P.C. sector energético, sector empresarial, inversión Acelera inflación de EU en abril Por Reuters Washington DC Estados Unidos (17 mayo 2016).- Los precios al consumidor en Estados Unidos anotaron su mayor incremento en más de tres años en abril por alzas en la gasolina y los alquileres, lo que indica que la inflación avanza firme y podría dar argumentos a la Reserva Federal para aumentar las tasas de interés más adelante en el año. El Departamento de Trabajo dijo hoy que su índice de precios al consumidor subió 0.4 por ciento el mes pasado, su mayor avance desde febrero de 2013, tras aumentar un 0.1 por ciento en marzo. Eso llevó el incremento interanual del Índice de Precios al Consumidor a 1.1 por ciento, desde el 0.9 por ciento registrado en marzo. Economistas encuestados por Reuters habían estimado un avance del Índice de 0.3 por ciento para abril y una aceleración interanual del 1.1 por ciento. El denominado Índice estructural, que descarta los volátiles costos de la energía y los alimentos, subió 0.2 por ciento el mes pasado luego de aumentar 0.1 por ciento en marzo. En los 12 meses a abril, el Índice estructural avanzó 2.1 por ciento, luego de incrementarse 2.2 por ciento en marzo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, inflación Advierten más gasto en salud en 2030

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (17 mayo 2016).- Tras haber desaprovechado su bono demográfico, las enfermedades crónico-degenerativas, como la diabetes, presionarán en las siguientes décadas al sistema de salud. "Todo lo que pudimos haber hecho en prevención y atención primaria a la salud ha sido deficiente, estos ahorros no sólo no se han logrado, sino que nos está imponiendo costos adicionales en la prestación de los servicios", explicó José Campillo García, presidente ejecutivo de la Fundación Mexicana para la Salud (Funsalud). Resaltó que en lugar de prevenir, el sistema se ha orientado a curar, dejando que los padecimientos sean atendidos hasta etapas avanzadas, cuando es más costoso. "Ha habido una falla muy clara en la política de prevención y de atención de primer nivel, estamos dejando llegar a una población más bien a tratamientos de segundo y tercer nivel que por definición son mucho más caros y más escasos", destacó el representante de Funsalud. P.C. sector salud Frenan crecimiento de energía solar

Por Mario López Cd. de México México (17 mayo 2016).- El subsidio a las tarifas eléctricas, incertidumbre en el banco de energía, impuestos arancelarios a paneles y la participación de CFE en energía solar inhiben el desarrollo de las empresas del sector, aseguró Roberto Capuano, titular del comité de Generación Distribuida de la Asociación Mexicana de Energía Solar Fotovoltaica (Asolmex). "Hay varios temas que frenan el desarrollo de las empresas de energía solar. Uno que está en la mesa de discusión es el Net Metering, es decir, la energía que generan los clientes a través de paneles solares y que no consumen", dijo en entrevista. Por ejemplo, dijo, si en un fin de semana supersoleado se generaron 100 unidades de energía y la familia estuvo fuera de casa y no consumió nada, toda esa energía se regresa a la red y se toma en cuenta en el recibo. Si al final del bimestre se consumen 120 unidades y se generaron 100, CFE sólo cobra 20 unidades. P.C. sector energético, energía solar, sector empresarial, inversión Rebasa inversión turística 80% meta

Por Dayna Meré Distrito Federal México (17 mayo 2016).- La cifra de los 8 mil 600 millones de dólares que la iniciativa privada anunció para el periodo 2013-2015 en el sector turismo, fue rebasada en 80 por ciento, y llegará a los 15 mil 600 millones de dólares, reveló a REFORMA Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET).

En entrevista, dijo que de esos 8 mil 600 millones de dólares de inversión privada que se anunciaron en agosto de 2013 para ese mismo y parte de 2015, 3 mil millones ya fueron inaugurados y poco más de 5 mil están en proceso de hacerlo. Aunado a ello, dijo, hasta hace dos semanas el CNET recibió información de sus agremiados de que hay 7 mil millones de dólares adicionales que están en proyecto, tanto en destinos turísticos de playa, como de ciudad. P.C. turismo El Economista SAT auditará a 296 involucrados en el caso de los Papeles de Panamá REDACCIÓN El Servicio de Administración Tributaria (SAT) investiga, en total, a 296 contribuyentes involucrados directa o indirectamente en el caso de los Papeles de Panamá. En caso de que se dé a conocer nueva información, la lista podrá incrementarse. Aristóteles Núñez, jefe del SAT, informó en entrevista con Radio Fórmula del avance de la información que salió a la luz pública el pasado 9 de mayo, en la que el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ, por su sigla en inglés) dio a conocer nuevos nombres de involucrados con el bufete Mossack Fonseca. P.C. SAT, Panamá Papers, evasión fiscal Oleada de volatilidad afectará mercados globales PAULINA GÓMEZ ROBLES El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) anticipó que el mes de junio se caracterizará por enfrentar varios factores de riesgo que acentuarán la volatilidad de los mercados financieros internacionales. "La volatilidad no anticipa una crisis global. Pero sí hay varios factores que aún no se han resultado, como: el alza en las tasas de interés de la Reserva Federal (FED), situación que desencadena una oleada global de volatilidad", mencionó Gabriel Casillas, vicepresidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF. P.C. IMEF, finanzas públicas, sistema financiero, economía mundial Producción industrial de EU sube impulsada por fabricación de autos y maquinaria REUTERS La producción industrial de Estados Unidos creció en abril debido a sólidos aumentos en la fabricación de maquinaria y automóviles, en una señal de que el sector de manufacturas del país está resistiendo la presión generada por la desaceleración del crecimiento global. La producción de manufacturas creció un 0.3%, informó este martes la Reserva Federal. La lectura coincide con el avance esperado por economistas consultados en un sondeo de Reuters. Erp P.C. Estados Unidos, sector industrial, industria manufacturera, producción Usarán datos biométricos para proteger información en afores ELIZABETH ALBARRÁN Para garantizar la protección de datos de los trabajadores que ahorran para su pensión a través de una administradora de fondos para el retiro (afore), la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) adicionará datos biométricos al expediente electrónico de los ahorradores. Carlos Ramírez, presidente de la Consar, indicó que el expediente electrónico empezó a funcionar desde el año pasado y contaba con la fotografía del trabajador y su CURP, pero a partir de ahora se incluirán las 10 huellas dactilares, firma digital e identificación de voz. P.C. Consar, Afores, sistema financiero, seguridad La Jornada Emigraron 6 mil 200 mdd en capitales golondrinos Por Víctor Cardoso Ciudad de México. En busca de mejores rendimientos y mayor seguridad para sus recursos, en los primeros cuatro meses del año inversionistas extranjeros retiraron 6 mil 200 millones de dólares, equivalentes a 106 mil 800 millones de pesos, que tenían invertidos en bonos de deuda del gobierno federal, revelaron expertos del grupo financiero Santander México. Pero para Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, la inestabilidad cambiaria de la moneda mexicana se debe a la especulación cambiaria. Ese retiro de capitales impulsó la demanda de dólares en el mercado y al mismo tiempo provocó que el peso sufriera presiones a la baja para ubicarse, por segunda semana consecutiva, como la segunda moneda más devaluada entre los países emergentes, sólo después del rand de Sudáfrica, con 3 y 1.8 por ciento respectivamente, dijeron por separado expertos financieros. P.C. sistema financiero Creció turismo 3.8%, por arriba de la economía nacional Por Notimex Ciudad de México. La actividad turística en México creció 3.8 por ciento durante 2015, al colocarse por encima del conjunto de la economía nacional que registró un alza de 2.5 por ciento anual, informó el titular de la Secretaría de Turismo (Sectur), Enrique de la Madrid. En un comunicado, el funcionario señaló que este crecimiento, convierte al sector en uno de los principales motores de la economía, al generar empleos y bienestar para millones de mexicanos. Aseguró que el año pasado fue positivo para el turismo en el país, muestra de ello es que México pasó del lugar 22 al 17 en la captación de divisas. En cuanto a la llegada de visitantes al país, De la Madrid detalló que en tres años, este indicador pasó del sitio 15 al nueve, al recibir durante 2015 a más de 32 millones de turistas extranjeros. P.C. turismo Crisis de Brasil inquieta a multinacionales mexicanas Por Reuters No hace mucho, las crisis políticas latinoamericanas eran seguidas y vigiladas desde México sólo por sus posibles ramificaciones en la vida socio-política del país. Eso, sin embargo, ya no es el caso. Hoy, casi una decena de compañías mexicanas tiene importantes operaciones en Brasil, entre muchos otros países latinoamericanos, lo que hace que los vaivenes políticos recientes de la mayor economía latinoamericana no pasen desapercibidos en los consejos de administración y oficinas de las direcciones generales y de finanzas de esas compañías multinacionales mexicanas. Desde el gigante de las telecomunicaciones, América Móvil, hasta la empresa especializada en el manejo de agua, Rotoplas, pasando obviamente por la compañía embotelladora de refrescos Coca-Cola Femsa, éstas y otras empresas más cuentan con importantes operaciones en Brasil que hacen relevante para ellas lo que ocurre allá. P.C. Brasil, crisis, sector empresarial Registran reservas segunda caída al hilo; bajan 79 mdd Por Reuters Ciudad de México. El Banco de México (BdeM) dijo que las reservas internacionales cayeron en 79 millones de dólares durante la semana que terminó el viernes 13 de mayo, la segunda caída consecutiva, aunque de menor magnitud que la primera. Por lo tanto, los activos internacionales del país se ubicaron en 177 mil 653 millones de dólares el viernes pasado. La caída en las reservas internacionales fue producto principalmente de la compra de dólares realizada por el Gobierno Federal al Banco de México por 23 millones de dólares; y a la disminución de 56 millones de dólares debido al cambio en la valuación de los activos internacionales que maneja el instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales En bancos capitalinos se vende el dólar en \$18.63 Por Notimex Ciudad de México. Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 18.63 pesos, con un avance de 13 centavos respecto al cierre de la jornada previa, y lo compran en un mínimo de 17.82 pesos. El euro gana 16 centavos al peso en comparación con el término de la sesión previa al alcanzar una cotización a la venta de 21.03 pesos, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.183 pesos. La recuperación de la divisa estadounidense responde a los datos positivos de Estados Unidos, los cuales permiten al mercado evaluar que la Reserva Federal (Fed) podría subir su tasa de referencia en los próximos meses, lo que a su vez favorecería al dólar, explicó

Banco Base. P.C. tipo de cambio Se inicia en Perú 22 reunión de ministros de Comercio de Apec Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El titular de la secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, participará en la 22 reunión de ministros de Comercio del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (Apec) en Arequipa, Perú del 16 al 18 de mayo de 2016, y a la par sostendrá encuentros con los representantes comerciales de los 12 países que integran el Acuerdo de Asociación TransPacífico (ATP). El tema central es "Crecimiento de calidad y desarrollo humano"; y uno de los objetivos de la reunión es promover el diálogo y la cooperación conjunta para atender desafíos económicos y comerciales de la región Asia-Pacífico, informó este lunes la dependencia en un comunicado. P.C. economía mundial, comercio internacional, acuerdos comerciales El País Francia afronta la mayor oleada de protestas contra la reforma laboral CARLOS YÁRNOZ París 17 MAY 2016 - 10:43 CDT La batalla en las calles contra la reforma laboral ha estallado esta semana en una guerra abierta con múltiples frentes por toda Francia y con decenas de miles de participantes. Desde el transporte hasta las refinerías pasando por los aeropuertos de París, más de una decena de sectores estarán estos días en huelga. Organizadas por siete sindicatos, las dos principales jornadas de protesta serán este martes y el jueves. El denominador común es el rechazo frontal de los trabajadores a la reforma laboral. Hasta los policías van a manifestarse, pero ellos en defensa de su vituperada imagen. P.C. Francia, reforma laboral La educación formal no va con los "millennials"; CARMEN SÁNCHEZ-SILVA Madrid 17 MAY 2016 - 05:34 CDT Los jóvenes están llamados a revolucionar los negocios a su paso. Incluso hay algunos, como el de la educación, que están transformando ya. Sean millennials (nacidos entre 1980 y 1994) o los nativos digitales integrantes de la llamada generación Z (entre 1994 y 2009), son personas que tienen una manera distinta de pensar. La educación formal no va con ellos. Les interesa aprender de forma práctica materias cada vez más concretas y lo quieren hacer con cursos flexibles en los que puedan dar rienda suelta a su creatividad. La titulitis ha sido desterrada, sobre todo para quienes ven su futuro profesional en el mundo de la tecnología. P.C. educación, tecnología